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Тюменские моржи поздравляют всех 
с Новым годом!

IV Открытый кубок городов России по 
зимнему плаванию успешно прошел в 
декабре на базе клуба «АквАйСпорт-

Тюмень» на озере Чемпионов.
В программе состязаний заплывы на 

короткие дистанции и марафонские, в том 
числе без ограничение по дальности.
Любители холодной воды  желают 

всем сибирского здоровья и здорового 
долголетия!



№7 (104) • 28 декабря 2015 года №7 (104) • 28 декабря 2015 года

2 Гражданская трибуна Тюменской области Гражданская трибуна Тюменской области 3

НОВОСТИ ДЛЯ НКО КУЛЬТУРНЫЙ ДОСУГ

24 ноября в тюменском Техно-
парке состоялась встреча Губер-
натора Тюменской области Влади-
мира Якушева с представителями 
общественности. В своем высту-
плении он призвал все неком-
мерческие организации, занима-
ющиеся общественно полезной 
деятельностью, представить свои 
предложения по частичному заме-
щению ряда социальных услуг, 
которые до сих пор оказывали 
населению социальные службы 
органов власти. Уполномоченным 
органом по формированию рее-
стра социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
(СО НКО) назначен Департамент 
социального развития Тюменской 
области. 

9 декабря состоялось первое 
заседание Координационного 
совета по вопросам развития и 
поддержке СО НКО в Тюменской 
области. В совет вошли предста-
вители общественности и раз-
личных ведомств, деятельность 
которых так или иначе связана с 
общественными организациями. 
На повестке дня стоял самый глав-
ный вопрос: по каким критериям, 
и в каком порядке будет сформи-
рован долгожданный реестр СО 
НКО?

 Общественная палата Тюмен-
ской области разработала пакет 
документов: Паспорт СО НКО, 
критерии отбора, механизм фор-
мирования реестра и т.д. Со своей 
стороны социальный департамент 
представил свои варианты и фор-
мы документов. 

17 декабря прошло заседа-
ние рабочей группы с участием 
членов Общественной палаты и 
представителей Департамента 
социального развития с целью 
выработки общего консолиди-
рованного решения по порядку 
формирования реестра СО НКО. 
В итоге пришли к единому мне-
нию и выработали общие подхо-
ды к решению данного вопроса. 
На первом этапе главное – при-

звать общественные организа-
ции к активному участию в этом 
процессе. Скорее всего, процесс 
будет непростым, возможны 
сложности по сбору информации 
от НКО. Некоторые достойные 
организации могут оказаться 
вне зоны внимания, поэтому для 
более широкого охвата будут 
задействованы все СМИ региона. 
Также будет организована рас-
сылка писем по районам и горо-
дам области, чтобы главы муни-
ципальных образований взяли 
ситуацию под свой контроль. Ход 
работы по формированию рее-
стра должен быть максимально 
прозрачен, чтобы не сложилось 
впечатление, что рабочая группа 
кулуарно решает, кому войти в 
реестр, а кого отставить в сторону. 

Следует отметить, что в Обще-
ственную приемную Общест-
венной палаты стали поступать 
звонки от НКО, которые хотели бы 
«войти в реестр», при этом пола-
гая, что одно только это обсто-
ятельство обеспечит им финан-
совое благополучие. Однако нет. 
Во-первых, войти в реестр смогут 
не все организации, а только те, 
которые соответствуют опреде-
ленным критериям, доказали свою 
состоятельность и эффективно 
занимаются общественно полез-
ной социально ориентированной 
деятельностью. Во-вторых, реестр 
сам по себе не является держате-
лем и распорядителем ресурсов 
– это электронная и документаль-
ная база данных НКО, так сказать, 
общий список. Что касается полу-
чения субсидий, грантов и иных 
дивидендов от органов власти, 
то порядок остается тот же, что и 
раньше, но вошедшие в реестр 
будут иметь определенные пре-
ференции. Основная идея Прези-
дента РФ в том, чтобы передать 
добросовестным НКО часть госу-
дарственных функций в той части, 
в которой они докажут свою ком-
петентность и профессионализм. 

Что касается нововведений и 

В обращении к Федеральному собра-
нию Владимир Путин рассказал о новых 
мерах поддержки некоммерческих 
организаций. В  частности, предложил 
установить специальный правовой ста-
тус «некоммерческая организация  — 
исполнитель общественно полезных 
услуг» и предоставить ряд льгот и пре-
ференций для НКО, которые зарекомен-
довали себя как безупречные партнеры 
государства. В частности, им предлага-
ется направлять до  10% средств реги-
ональных и  муниципальных соци-
альных программ, чтобы они могли 
участвовать в  оказании социальных 
услуг, финансируемых за счет бюджета. 

расширения возможностей для 
НКО, то об этом подробно говорил 
Губернатор области на встрече с 
общественностью. В частности, о 
возможности участия НКО в госу-
дарственных закупках наряду с 
коммерческими организациями. 
Теперь к тендерам и аукционам 
будет допущен и «третий сектор». 
Вторая новая возможность – стать 
исполнителем государственных 
услуг в сфере социального обслу-
живания населения. А это – работа, 
причем оплачиваемая и постоян-
ная. Для этого необходимо «под-
тянуть» некоммерческие орга-
низации, провести обучающие 
семинары, научить их оформлять 
заявки на тендер, объяснить, как 
подключиться к госуслугам и стать 
их соисполнителем. 

Общественная палата совмес-
тно с Департаментом социаль-
ного развития организует курсы 
по обучению и консультации для 
НКО, желающих расширить свою 
сферу деятельности. 

Вот что сказал об этом Секре-
тарь Общественной палаты РФ 
Александр Бречалов:

«Уверен, что предложенные 
президентом меры обеспечат 

существенную поддержку неком-
мерческому сектору. Мы  услы-
шали главный посыл президента, 
и  теперь нам нужно доработать 
все наши инициативы. Но  глав-
ное – как  бы ни  назывались 
эти некоммерческие организа-
ции: «повышенной пользы» или 
«исполнителями общественно 
полезных услуг»,  – важно, что 
они решают остросоциальные 
проблемы общества и  оказывают 
услуги в  рамках 442-го федераль-
ного закона». Каждая некоммер-
ческая организация может сейчас 
войти в  реестр и  оказывать эти 
услуги, но  на  общих основаниях. 
Мы же хотим выделить те, которые 
добросовестны и которые зареко-
мендовали себя на  рынке, и  пре-
доставлять им  дополнительные 
преференции через десятипро-
центную квоту, то есть 10% от того 
огромного пирога денег, которые 
тратятся на  социальные услуги 
(от  почти 240 млрд. рублей). Эту 
10-процентную квоту необходи-
мо прописать в  442 федеральном 
законе». 

Член Общественной пала-
ты РФ и Совета по правам человека 
при президенте РФ Елена Тополе-

ва-Солдунова высказала мнение, 
что на  получение специального 
правового статуса «некоммерче-
ская организация — исполнитель 
общественно полезных услуг» 
должны претендовать социально 
ориентированные НКО, имею-
щие опыт оказания общественно 
полезных услуг не  менее 3  лет, 
а также историю конструктивного 
взаимодействия с  органами влас-
ти. Кроме того, они должны быть 
способны доказать свою эффек-
тивность.

В начале 2016 года для сбо-
ра информации об НКО будет 
задействован Портал Правитель-
ства Тюменской области, где уже 
сегодня формируется специаль-
ный раздел «Поддержка СО НКО». 
Именно на этом портале все соци-
ально ориентированные НКО смо-
гут зарегистрироваться, чтобы 
войти в реестр СО НКО области.

Сообщаем всем НКО, что сбор 
информации осуществляет в том 
числе и Общественная палата по 
адресу Котовского 54/3 (Обще-
ственная приемная). Звонить по 
телефону 20-17-97.

Пресс-служба ОПТО 

Танец – самое возвышен-
ное, самое волнующее и самое 
прекрасное из всех искусств, 
поскольку он не просто отраже-
ние жизни или отвлечение от 
неё, а сама жизнь.

Х.Эллис «Танец жизни»

«Ничто так не истощает и не 
разрушает человека, как про-
должительное физическое без-
действие»

АРИСТОТЕЛЬ

Листая журналы и книги, мно-
гие пытаются понять, каким обра-
зом знаменитые люди достигли 
успеха, ищут рецепт их счастья и 
удачи. Потому что легче последо-
вать чьему-то готовому рецепту, 
чем искать свой собственный. 
И мало кому приходит в голову, 
что только свой индивидуальный 
рецепт может принести свою соб-
ственную реальную удачу.

На самом деле, не существует 
готовых рецептов – существуют 
лишь законы жизни, любви, отно-
шений с людьми и миром, сле-
дуя которым мы можем выстро-
ить свою жизнь такой, какой мы 
хотим её видеть.

Казалось бы, для того чтобы 
«стать первым», добиться замет-
ных успехов в танцах, достаточ-
но таланта и денег. Увы, даже те, 
у кого есть и то и другое, натал-
киваются на непреодолимые 
препятствия, из-за которых они 
так никогда и ничего не добива-
ются. Исключая невозможность 
танцевать в связи с травмой или 
болезнью, все препятствия, оста-
навливающие самых старатель-
ных и упрямых, имеют психологи-
ческую природу и прячутся среди 
убеждений самого танцора. Это и 
неумение сосредоточится, заста-
вить себя работать, неумение 
решать конфликты в обществе и 
внутри самого себя, и установки 
на определенное поведение…

Не будем забывать и то, что 
занятия танцами полезны для 
здоровья, а умение танцевать 
всегда пригодится в жизни. 
Танец как любой вид физиче-
ской активности обязательно 
приносит результаты, если зани-
маться регулярно и интенсивно. 
Причем берется он за организм 
комплексно, в отличие от тре-
нировок в тренажерном зале. 
Уровень подготовки у начина-
ющего может быть любым, как 
и возраст. Благодаря гармонич-
ному развитию всех мышц танец 
обеспечит вам изящество тела, 
силу и выносливость, выровняет 
спину, научит вас двигаться лег-
ко, четко и красиво.

Танец совершенно безвреден 
для здоровья! Начинать зани-
маться танцами можно практиче-
ски с любого возраста и в любом 
возрасте: от самого юного и до 
самого уважаемого.

Танцы хороши тем, что не тре-
буют форсированных нагрузок: 
организм начинающего танцора 
постепенно привыкает к услож-
няющимся задачам, которые воз-
никают на репетициях. 

Хотя возможно, все мы и не 
будем танцевать хип-хоп, когда 
нам будет за 80, но танцы – это 

то, чем мы можем заниматься до 
конца жизни, включая и общение, 
которое приносит нам очарова-
ние. Это отличный способ найти 
новых друзей, быть творческим и 
выразительным, и просто наслаж-
даться жизнью. И лучшее в танцах 
– это то удовольствие, которое вы 
можете получить, принося боль-
шую пользу своему телу.

Наверное, вам приходилось 
встречать людей, отказывающих-
ся пойти потанцевать из-за бояз-
ни выглядеть неуклюже… Даже 
если медведь наступил на ухо, а 
слон на ногу, это не повод отка-
зываться от танцев. Сейчас, когда 
дамы лихо водят автомобили и с 
легкостью разбираются в новей-
ших компьютерных технологиях, 
говорить о том, что вы не умеете 
танцевать, просто неудобно.

Танцы прекрасно развивают 
координацию движений. Дейст-
вительно, очень редко танцоры 
бывают неуклюжими и непово-
ротливыми. Человек занимаю-
щийся танцами, прекрасно лави-
рует в толпе, никогда не сшибет 
старушку, не наступит на лапу 

кошке или собаке. Танцор чувст-
вует себя комфортно не только 
«в посудной лавке», но и за рулем 
автомобиля.

Танцы способствуют разви-
тию хорошей осанки и красивой 
походки. Даже если вам довелось 
увидеть ссутулившегося танцо-
ра, а его партнерша хромает, ни 
в коем случае не думайте, что 
это следствие занятий танцами, 
просто партнеру, сажем, жмет 
фрак, или он наступил во время 
поворота партнерше на ногу.

Танцы развивают дыхатель-
ную систему организма челове-
ка. Действительно, только про-
фессиональные танцоры могут 
носиться с бешеной скоростью по 
паркету, выделывая замыслова-
тые па. Занятия танцами реально 
помогают избавиться от регуляр-
ных простудных заболеваний, 
бронхитов. Облегчают стечение 
болезни у людей, страдающих 
астмой. Улучшают состояние сер-
дечнососудистой системы, сни-
жают риск коронарной болезни 
сердца, помогают поддерживать 
нормальный вес.

Танцы привносят в жизнь 
людей значительные положитель-
ные изменения. Когда человек 
оказывается в танцевальном клас-
се в окружении себе подобных, 
слышит музыку, и вместе со всеми 
соединяется телом с ее ритмом и 
мелодией, то чаще всего испыты-
вает не сравнимую ни с чем эйфо-
рию. Для кого-то танец является 
чем-то вроде заменителя фитне-
са, бассейна или других занятий, 
которые могут обеспечить телу 
хорошую физическую форму. Но 
ни в бассейне, ни на снаряде не 
поболтаешь так, как это делают 
поклонники тех или иных танце-
вальных направлений, и ни вода, 
ни спортивный костюм не сблизят 
так, как общий интерес к танцам.

Танец врачует тело, не накла-
дывая ограничений, характер-
ных для спорта, и не надоедает, 
как, например, монотонный бег. 
Доподлинно известно, что танцы 
продлевают жизнь и способству-
ют уменьшению стресса и поддер-
жанию общего тонуса. Довелось 
ли вам когда-нибудь встречать 
депрессивного танцора на пен-
сии? Не найдете никогда!

Танец – это искусство, и его 
стили несут в себе культуру мно-
гих столетий. Помимо велико-
лепного движения, у танца есть 
история, легенды, наряды – все, 
что формирует его эстетику. Тан-
цуя, вы ощущаете причастность к 
великому культурному наследию. 

И вовсе не обязательно 
быть классным танцором, чтобы 
наслаждаться музыкой, движени-
ем, атмосферой бала и, разумеет-
ся, общением с людьми.

Школа исторического бально-
го этикета и танца «Дамы и кава-
леры» занимается 2 раза в неде-
лю. По четвергам с 19.00 – 21.00 
часа и в воскресенье с 17.00 – 
19.00 часов по адресу ул. Малыги-
на, д.52, (здание Сбербанка), вход 
в цокольный этаж. Руководитель 
школы Светлана Пахомова. Теле-
фон 8 (3452) 60-21-63.

Светлана ПАХОМОВА

https://www.oprf.ru/ru/chambermembers/members/user/269?year=2014
https://www.oprf.ru/ru/chambermembers/members/user/269?year=2014
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ДЕТСКИЙ СПОРТ ЗИМНИЙ СПОРТ

5 декабря 2015 г. в Тюмени 
состоялся Форум «Победа без 
границ» – по привлечению детей-
сирот с особыми потребоностями 
в спорт.

Всего на территории Россий-
ской Федерации зарегистриро-
вано 74 тыс. детей-сирот, треть 
из которых имеют ограниченные 
возможности по здоровью. И это 
в основном подростки и сиблинги.

В очереди на усыновление по 
разным данным – 12 – 20 тыс гра-
ждан, каждый из которых хочет 
усыновить "маленького и краси-
вого ребенка" до 3 лет.

В сложившейся ситуации 
спорт – это не только возмож-
ность для детей с ОВЗ сделать 
карьеру спортсмена, тренера 
или спортивного менеджера и 
таким образом получить путевку 
в жизнь, но и возможность пока-
зать свои успехи и попасть в при-
емную семью. Ведь для родителя 
– ребенок с ОВЗ/инвалидностью, 
занимающийся спортом, – уже 
целеустремленный человечек.

На территории 5 субъек-
тов УФО в спортивных секциях 
занимается всего 6,3 тыс. детей с 

ОВЗ, от 335 до 1357 детей с ОВЗ 
в каждом из субъектов, при этом 
в 4 субъектах УФО проживает от 
10 до 15 чемпионов-паралимпий-
цев, которые готовы и уже актив-
но участвуют в мероприятиях по 
популяризации паралимпийского 
спорта среди детей-сирот с ОВЗ.

На сегодняшний день процент 
детей с ОВЗ, занимающихся спор-
том на территории УФО составля-
ет 2,25 – 3,68 % от общего коли-
чества детей, занимающихся в 
спортивных секциях. 

Итогом форума стало разра-
ботка рекомендаций и предложе-
ний:

Проведение мастер-классов 
для родителей и детей с ОВЗ.

Реализация проекта «Соци-
альное такси».

Организация работы по адап-
тивной физической культуре в 
специальных коррекционных 
образовательных учреждениях с 
круглосуточным пребыванием, в 
которых необходимо: 
• организовать группы по адап-
тивному спорту для обеспе-
чения шаговой доступности;  
• организовать спортивно-оздо-

ровительные классы (0-5 классы), 
что сформирует системность в 
занятиях физической культурой, 
повысит двигательную подго-
товленность младших школьни-
ков, укрепит здоровье, позна-
комит с элементами различных 
дисциплин адаптивного спор-
та и выявит одаренных детей;  
• из числа одаренных детей сфор-
мировать специализированные 
спортивные классы. 

ПЛАН РАБОТ
Создание современной мате-

риально-технической базы для 
адаптивных видов спорта: орга-
низация спортивных секций при 
детских домах, оборудование 
спортивных площадок, строи-
тельство и оснащение спортив-
ной базы (стандартные спор-
тзалы, бассейн, плоскостные 
сооружения), приобретение тре-
нажеров в соответствии с норма-
тивными требованиями.

Введение и лицензирование 
соответствующих программ заня-
тий с детьми с ограниченными 
возможностями здоровья. 

Переподготовка работаю-

щих специалистов, привлечение 
инструкторов-методистов с соот-
ветствующей квалификацией по 
занятиям спортом с детьми-инва-
лидами. 

Введение дополнительных 
ставок узких специалистов (пси-
холог, медик) для организации 
медико-психолого-педагогиче-
ского сопровождения учащихся 
с ОВЗ. 

Оборудование объектов эле-
ментами доступности: установка 
перил, пандусов для преодоле-
ния порогов, кнопки вызова в 
соответсвии с современными 
ГОСТами и СНиПами.

Формирование потребности в 
занятиях с детьми с ограничени-
ями по здоровью ограниченны-
ми возможностями здоровья по 
видам спорта. 

Привлечение волонтеров, 
пропаганда спортивного образа 
жизни, привлечение внимания 
детей-инвалидов к спортивным 
достижениям. 

Информирование в СМИ 
путем создания телепередач о 
победах спортсменов-паралим-
пийцев. 

Ежегодное проведение спор-
тивно-массовых мероприятий и 
фестивалей среди инвалидов, в 
каждом муниципальном образо-
вании создание программы по 
формированию доступной среды 
для инвалидов. 

При формировании бюдже-
тов муниципальных образований 
предусматривать на развитие 
адаптивной физической культуры 
и адаптивного спорта не менее 
10% средств от общей доли лими-
тов, выделенных на физическую 
культуру и спорт. 

Включение детей-сирот с ОВЗ 
в занятия спортом со здоровыми 
детьми.

Член Общественной палаты 
Артур Юрьев подчеркнул, что 
поддержка людей с ограничен-
ными возможностями здоровья, 
содействия их социальной адап-
тации, в том числе через спорт 
это важная задача для формиро-
вания институтов полноценного 
гражданского общества и рас-
крытия способностей и талантов 
жителей региона. 

Пресс-служба ОПТО

IV Открытый турнир городов 
России по зимнему плаванию 
Тюмень-2015 вывел тюменских 
«моржей» на финишную прямую 
к 10-му Чемпионату Мира по 
зимнему плаванию. Междуна-
родное соревнование пловцов в 
проруби, прошедшее полностью 
на плечах АквАйсовцев, еще 
более обострило вопросы по 
проведению тюменского мунди-
аля для морозоустойчивых, как 
всего Мира, так и собственно для 
принимающей стороны. В разго-
ворах между заплывами с пред-
ставителями регионов нашей 
большой страны, всё чаще зада-
вался вопрос о возросшей сто-
имости по дистанциям с едким 
подтекстом: «Что, у вас в Туре 
вода дистиллированная? 

«Нет, – отвечаем, – наоборот, 

присутствует вся таблица земляка 
Менделеева и даже, более того, 
со всего славного города Тюмени 
«чего-то добавлено»…

В полемическом диалоге 
упорствуют гости: чемпионат 
проводится не где-то, а в Тюме-
ни, и вы, сибиряки, привыкли нас 
удивлять чем-то эдаким. Вопросы 
по размещению чисто техниче-
ские и спортивные, бытовые и 
экологические, в общем, разные. 

Для каких целей мы его в 
Тюмень затаскивали, на океан-
ских просторах «ласты» об лёд 
терли? Может всё-таки есть, 
вернее, назрела необходимость 
приоткрыть занавес тайны под-
готовки проведения Чемпиона-
та Мира по зимнему плаванию 
Тюмень-2016, глядишь, и польза 
получится. Может, кто-то что-то 

подскажет, посоветует, с друзья-
ми радостью поделится. Самый 
тяжелый вопрос – о низкой 
численности заявок на Чемпио-
нат у меня вызывал удивление и 
непонимание. Прием заявок на 
месяц продлили, но как не было 
сборной Тюменской области с 
возможностью регулярных тре-
нировок и одноформатной эки-
пировки, так и остается. Придет-
ся выходить на международный 
уровень «партизанскими отряда-
ми», либо каждый сам за себя. А за 
Тюмень? Только наши ластоногие! 

К школе тюменского зимнего 
плавания уважение непререка-
емое по всему Миру. У нас учат-
ся, нашим ребятам и девчатам 
подражают, на них ровняются. 
Примером тому являются наши 
Турниры, наш опыт, рекорды и 
просто умение встретить, про-
вести соревнования, суточные 
заплывы, и многое другое, что 
есть на вооружении у нас. Беспре-
цедентное количество спортсме-
нов, приехавших на IV Открытый 
турнир городов России Тюмень 
– 2015. Они привезли приветы 
и слова поддержки от многих 
и многих наших друзей со всех 
уголков нашей необъятной Роди-
ны. Они же заставили нас дер-
жать уровень Тюменской земли, 
славной своим гостеприимством 
радушием и хлебосольством. 

Центр АквАйСпорт-Тюмень не 
подкачал. Успели что-то достро-
ить и площадку подготовить, 
всех встретить: ночью, утром, 
днём, разместить, накормить. 
Поверьте все это непросто, ох, как 
непросто. Еще нужно было прове-
сти трёхдневное соревнование, 
судейство, работы на проруби, на 
банях и т. Д. Учитывая, что ни элек-
тричества, ни газа на базе моржей 
нет. А еще нашу группу реабили-
тации признали лучшей в мире, 
несмотря на то, что спортсмены 
заявлялись на более серьезные 
дисциплины в заплывах. «Скорая 
помощь» просто отдыхала, глядя 
на соревнования. Надежда Гори-
на, Ксения Локтева, Екатерина 
Косьянова, Любовь Кутыпатова, 
Виктория Падурина во главе с 

Ольгой Агарковой совершали 
просто чудеса воскрешения (вот 
где бы нашим академикам от 
медицины понабраться по выве-
дению человека из состояния 
«аватар» и профессиональный 
термин). 

Впервые в мире у нас на «Озе-
ре Чемпионов» была проведена 
эстафета «колясочников» – людей 
с ограниченными возможностя-
ми, а боролись они на равных 
с аквайс-пловцами. Владимир 
Туровский, Андрей Бердюгин, 
Ильгам Таиров, Рашид Хамзин. 
Вот это герои нашего времени, мы 
просто восторгались мужеством 
и невероятными возможностями 
этих парней. 84 км и 725 метров 
общий наплыв, как коротких, так 
и марафонских дистанций. Пусть 
профессионалы сравнят с Чемпи-
онатами в бассейне.

Поверьте на слово, в нашей 
ледяной воде плывут дольше. 
А вообще по уверенью гостей 
– спортсменов, наша озерная 
водичка ласковая и мягкая, как 
сказать 0,2 градуса вроде бы и не 
«айс».

Дети, как наши моржата, так 
и приехавшие из других городов, 
повергали в шок и трепет пришед-
ших поглазеть праздных обывате-
лей. От восьми до тринадцати лет 
ребятишки по несколько раз на 
дню проплывали 25-тиметровый 
бассейн. Вот оно где здоровье 
нации! Кто бы что говорил, а мы 
его делаем и очень успешно, если 
не помешают лозунгами и конъ-
юнктурой.

Иностранные спортсмены, 
мои давние друзья – «берен-
гийцы», Мелиса О,Рейли (США), 
Кристиан Вергара (ЧИЛИ), Мати-
ас Ола (Аргентина), восторгаясь 
нашим проведением турнира, 
говорили много хороших слов, но 
я бы хотел процитировать слова 
нашего нового друга из Англии 
Джосефа Котри Монсона, юриста 
и человека нового в зимнем пла-
вании: «Кто бы мне в Англии ни 
говорил, что русские – люди злые 
и агрессивные, готовые к нападе-
нию, я мало того, что не поверю, 
а даже буду спорить и доказывать 

обратное. Вы прекрасные люди, у 
вас замечательная страна и ваше 
хобби уникальное и замечатель-
ное, я горжусь, что познакомил-
ся с вами и участвовал в ваших 
соревнованиях». Джозеф заранее 
связался с нашим председателем 
Татьяной Редькиной и попросил 
найти организацию, помогающую 
детям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации, для воз-
можности внести благотвори-
тельный взнос. Для этой цели был 
выбран центр социальной помо-
щи семье и детям «Мария», куда 
Джозеф пожертвовал 2000 фун-
тов стерлингов. Замечу, что чело-
век абсолютно не богатый, деньги 
он собрал с коллег и друзей в Анг-
лии, готовясь к поездке в Тюмень.

А приехать в Тюмень хотят 
очень многие и очень многие 
откладывают из семейного бюд-
жета деньги на поездку. Абсолют-
но недопустимо, чтобы люди в г. 
Тюмени чувствовали какой-либо 
дискомфорт и трудности. Хоро-
шая встреча безусловно отлич-
ное проведение Тюменского 
мундиаля по зимнему плаванию 
наверняка гарантировано. Чем и 
занимается Федерация зимнего 
плавания тюменской области сов-
местно с правительством Тюмен-
ской области. Да и как иначе: 
финишная прямая!

P.S. Сборная Тюменской 
области по зимнему плаванию 
формируется на общественных 
началах по результатам отбора 
прошедшего IV Открытого тур-
нира городов России по зимнему 
плаванию Тюмень-2015. Еще бы 
хотелось сказать слова благодар-
ности и огромной признательно-
сти руководителям организаций, 
оказавших помощь и поддер-
жку в проведении турнира: Е.В. 
Задорожному (ООО «РН-Уватне-
фтегаз»), Н.В. Толстолесову (ООО 
«Универсал экспресс»), Х.С. Мура-
тову (ООО «ЗапСибАвто»), В.В. 
Киселеву (гостиница «Юрга»), А.А. 
Малахову (санаторий «Геолог»), 
А.И. Каримовой (ООО «Тюменский 
фанерный завод»), А.Н. Двизову 
(ОАО «Тюменский издательский 
дом»), А.И. Кострову («Тюмен-
ские известия»), Е.М Воробьеву 
(Комитет по делам националь-
ностей ТО), А.В, Щеткову («Центр 
«Медис») и многим другим.

Андрей АГАРКОВУчастники Форума «Победа без границ» с организаторами и членами Общественной палаты Тюменской области.
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МОЛОДЕЖНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ

В Финансово-экономическом 
институте Тюменского государ-
ственного университета прошел 
очный тур Всероссийской олим-
пиады по финансовому рынку 
и основам потребительских 
знаний для старшеклассников 
Уральского Федерального окру-
га. Победу одержал старшеклас-
сник из Тобольска.

В минувший четверг, школь-
ники 9-11-ых классов из разных 
регионов УФО получили воз-
можность посоревноваться в 
знании основ финансового рын-
ка, решая творческие задания 
и отвечая на вопросы, которые 
задавали им специалисты Инсти-
тута фондового рынка и управ-
ления (г.Москва), специально 
посетившие столицу Тюменской 
области для проведения очного 
тура Всероссийской олимпиады 
по финансовому рынку. 

Напомним, что Олимпиада 
проводится ежегодно Федераль-
ной службой по надзору в сфе-
ре защиты прав потребителей и 
благополучия человека (Роспо-
требнадзор), Фондом «Институт 
фондового рынка и управления» 
(ИФРУ), ОООП «Союз защиты 
прав потребителей финансовых 
услуг» (ФинПотребСоюз). Под-
держку оказывают Центральный 
Банк Российской Федерации. 
Министерство образования и 
науки Российской Федерации, а 
также в нашем регионе - Депар-
тамент по образованию и науке 
Тюменской области, Департа-
мент по образованию города 
Тюмени. В этом году Тюменское 
региональное отделение Обще-
российской общественной 
организации «ФинПотребСоюз» 
проводило Олимпиаду совмест-
но с Комиссией по молодежной 
политике Общественной палаты 
Тюменской области. 

Президент Торгово-промыш-
ленной палаты Тюменской обла-
сти Эдуард Абдуллин в своем 
выступлении призвал школьни-
ков постоянно совершенство-
ваться, активно работать для того, 
чтобы занять свою нишу в обще-
стве, став настоящими специали-
стами в любимом деле. Торгово-
промышленная палата оказала 
поддержку в подготовке к про-
ведению мероприятия в Тюмени 
и продемонстрировала заинте-
ресованность регионального 
бизнес сообщества в развитии 
молодого поколения и воспита-
нии активных граждан и специа-
листов высокого уровня. 

С напутствием для участников 
события – школьников, их родите-
лей и педагогов выступили дирек-
тор Финансово-экономического 
института Тюменского государ-
ственного университета Дарья 
Лазутина, представители реги-
онального управления Роспо-

НП «ЖКХ Контроль» в Тюмен-
ской области приняло участие 
в проведении инспекционного 
визита замминистра строи-
тельства и ЖКХ Андрея Чибиса. 

МОСКОВСКИЙ ВИЗИТЕР.
В понедельник 16 ноября 

руководитель Тюменского реги-
онального отделения НП «ЖКХ 
Контроль», член Исполкома 
Общественной палаты Тюменской 
области Артур Юрьев принял 
участие в инспекции объектов 
жилого фонда, которая прохо-
дила в рамках рабочего визита в 
Тюмень замминистра строитель-
ства и ЖКХ Андрея Чибиса. 

Во время инспекции замми-
нистра посетил несколько жилых 
домов подлежащих капитальному 
ремонту, а так же оценил качество 
жилья предоставляемого пересе-
ленцам из аварийных строений. 
Совместно со специалистами НП 
«ЖКХ Контроль» замминистра 
провел ряд встреч с жителями 
города, которые поделились свои-
ми проблемами и пожеланиями к 
структуре ЖКХ в городе. Больший 
интерес вызвала беседа с тюмен-
цами по поводу новой программы 
капитальных ремонтов. Это одна 
из тем, которую специалисты НП 
«ЖКХ контроль» в регионе отсле-
живают в режиме он-лайн. 

Большое внимание Андрей 
Чибис уделил государственно-
частному партнерству в жилищ-
ной и коммунальной сферах. Он 
подчеркнул, что частные инве-
стиции в систему ЖКХ в совре-
менном мире – это эффективный 
способ снижения государствен-
ных затрат и выгодная ниша для 
деятельности бизнеса. 

Артур Юрьев по итогам 
инспекционной поездки отметил 
значимость этого события для 
города и для развития диалога 
между представителями профиль-
ных административных структур, 
бизнеса и общественных объеди-
нений, представляющих интересы 
жителей города и области. В реги-
оне, по его словам, наблюдается 
двойственная ситуация в сфере 
ЖКХ. С одной стороны предпри-
нимается целый ряд мер и шагов, 
повышающих качество предостав-
ляемых услуг в этой сфере, выде-
ляются инвестиции на развитие 
крупных инфраструктурных про-
ектов. С другой стороны, в сфере 
переселения из аварийного жилья 
и проведения капитальных ремон-
тов домов существуют проблемы, 
решить которые можно лишь сов-
местными усилиями государст-
венных служб, частных предприя-
тий и профильных общественных 
организаций. В ближайших пла-

нах регионального отделения, 
реализация задач, поставлен-
ных замминистра строительства 
и ЖКХ для региона – развитие 
системы общественного контр-
оля в сфере жилищно-комму-
нального хозяйства и содействие 
формированию диалога жителей, 
административных структур и 
частных коммунальных и строи-
тельных компаний. 

ПЕРСПЕКТИВЫ КАПРЕМОНТА.
С мая текущего года у соб-

ственников помещений в мно-
гоквартирном доме возникла 
обязанность уплачивать ежеме-
сячные взносы на капитальный 
ремонт общего имущества в мно-
гоквартирном доме. Однако дале-
ко не все жители нашего регио-
на осведомлены о новшествах 
Жилищного законодательства. 

В конце ноября 2015 года 
состоялось выездное заседание 
представителей Общественного 
Совета и сотрудников Фонда с 
жителями Казанского и Омутин-
ского районов. Переполненные 
залы Домов культуры в с. Казан-
ском и с. Вагай еще раз подтвер-
дили о имеющимся интересе 
жителей области к новой системе 
капитального ремонта.

В течение двух дней Артур 
Юрьевич – председатель правле-

ния общественного контроля в 
сфере ЖКХ и Оксана Михайловна 
– заместитель директора неком-
мерческой организации «Фонд 
капитального ремонта многок-
вартирных домов Тюменской 
области» рассказывали собрав-
шимся об актуальности темы 
реализации новой программы 
капитального ремонта многок-
вартирных домов.

В Тюменской области на осно-
вании постановления Прави-
тельства Тюменской области был 
создан Региональный оператор 
– Некоммерческая организация 
«Фонд капитального ремонта 
многоквартирных домов Тюмен-
ской области». Региональный 
оператор не является коммерче-
ской организацией, его деятель-
ность направлена на организа-
цию и выполнение работ и (или) 
услуг по проведению капиталь-
ного ремонта. Все хозяйственные 
расходы регионального опера-
тора финансируются из бюдже-
та Тюменской области, средства 
фонда капитального ремонта на 
эти цели не расходуются.

Отбор подрядчиков для 
выполнения работ (услуг) по 
капитальному ремонту осуществ-
ляется на конкурсной основе. В 
процедуре открытого конкурса 
предусмотрен механизм стра-
хования строительно-монтаж-
ных рисков как дополнительная 
гарантия качественного выпол-
нения работ, либо устранения 
недостатков за счет страховой 
компании, либо за счет подрядчи-
ка в период гарантийного срока 
действия договора. 

В случае, если для финанси-
рования капитального ремонта 
дома недостаточно средств фон-
да капитального ремонта этого 
дома, региональный оператор 
использует для финансирования 
средства, полученные за счет пла-
тежей собственников помещений 
в других многоквартирных домах, 
то есть фактически предоставляет 
собственникам помещений заём 
за счет средств регионального 
оператора. Собственники поме-
щений возмещают регионально-
му оператору средства, израсхо-
дованные на ремонт дома сверх 
сформированного фонда, за счет 
последующих взносов.  Много 

вопросов поступало по вопро-
су доставки и формирования 
квитанции на оплату взносов на 
капитальный ремонт.

«Взнос на капитальный 
ремонт для собственника поме-
щения в многоквартирном доме 
входит в структуру платы за 
жилое помещение и коммуналь-
ные услуги», – отметила О.М. Буй. 
Сама форма платежного докумен-
та утверждена Министерством 
строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства».

Артур Юрьевич подчеркнул, 
что собственникам предоставле-
но право выбора способа фор-
мирования фонда капитального 
ремонта:
1. Перечисление взносов, а капи-
тальный ремонт на специальный 
счет; 
2.Перечисление взносов на капи-
тальный ремонт на счет регио-
нального оператора.
Способ формирования фонда 
капитального ремонта может 
быть изменен в любое время 
на основании решения общего 
собрания собственников поме-
щений в многоквартирном доме». 

Проводимые встречи собст-
венниками помещений в многок-
вартирных домах по вопросам 
новой системы капитального 
ремонта указывают на актуаль-
ность проблемы, необходимости 
общения с собственниками и 
проведения должной информа-
ционной работы по разъяснению 
требований Жилищного зако-
нодательства в части вопросов 
капитального ремонта общего 
имущества.

СПРАВОЧНО:
Всего с начала сборов реги-

ональным оператором собрано 
порядка 578 млн. руб. Средний 
процент собираемости взносов 
составляет 70%. 

В Региональную программу 
включены все многоквартир-
ные дома Тюменской области за 
исключением домов, признанных 
в установленном порядке ава-
рийными, подлежащими сносу и 
реконструкции, и домов, в кото-
рых имеется менее трех квартир. 
Капитальный ремонт в многок-
вартирных домах Тюменской 
области будет осуществлен в сро-
ки, установленные Региональной 
программой.

Сроки и виды работ по капи-
тальному ремонту многоквар-
тирных домов установлены 
посредством государственной 
автоматизированной информа-
ционной системы «Мониторинг 
жилищного фонда Тюменской 
области», исходя из нормативных 
сроков эффективной эксплуата-
ции конструктивных элементов. 
Ответственными за наполнение 
Системы и формирование сведе-
ний, необходимых для подготов-
ки и актуализации Региональной 
программы, являются управляю-
щие организации и органы мест-
ного самоуправления.

С этой целью постановлени-
ем Правительства Тюменской 
области установлен минималь-
ный размер взноса на капиталь-
ный ремонт общего имущества 
в многоквартирном доме (7 руб. 
50 коп.), которым предусматри-
вается установление взноса на 
капитальный ремонт, вносимого 
собственниками помещений в 
многоквартирных домах.

Пресс-служба ОПТО

требнадзора, Департамента по 
образованию Тюменской области 
и Департамента экономического 
развития города Тюмени. Коор-
динатор очного этапа Олимпи-
ады в УФО Светлана Мельцер 
подчеркнула, что мероприятие 
вызвало хороший отклик у пред-
ставителей органов власти, и 
сможет послужить важной вехой 
в формировании общей страте-
гии общественных организаций 
и государственных структур в 
вопросах решения проблемы 
недостаточной финансовой и 
потребительской грамотности 
населения.  

В очный тур Олимпиады 
прошло более 100 школьни-
ков, лучшие из которых получи-
ли право представлять УФО на 
заключительном этапе Олимпи-
ады в Москве. Первое место по 
результатам соревнования занял 
школьник из города Тобольска 
Алексей Британов, остальные 
шесть победителей, занявшие 
вторые и третьи места представ-
ляют тюменские школы. 

Благодаря вниманию, которое 
проявили к Олимпиаде предста-
вители тюменского коммерческо-

го сектора, победители и призеры 
Олимпиады получили не только 
дипломы и сертификаты, но и 
ценные призы, предоставленные 
Филиалом Банка «Югра» в городе 
Тюмени, компаниями «ТюмБит», 
«Еврошкола» и «Задверье». Эти 
организации продемонстрирова-
ли новый формат успешной биз-
нес стратегии, направленный на 
формирование положительной 
обратной связи с потребителями 
и укрепление своей репутации. 
Современно мыслящие и про-
фессионально занимающиеся 
своей работой топ-менеджеры 
видят успех бизнес стратегии не 
в рекламе и навязчивых попытках 
добиться внимания потенциаль-
ного клиента, а в участии в жизни 
города и региона. 

С теплыми словами к побе-
дителям и призерам, обратил-
ся уполномоченный по правам 
ребенка в Тюменской области 
Андрей Степанов. Он пожелал 
школьникам дальнейших успе-
хов, профессионального и лич-
ностного роста, а также поблаго-
дарил организаторов за вклад в 
развитие и становление подра-
стающего финансовой и потреби-

тельской ответственности подра-
стающего поколения.

Заместитель директора Банка 
«Югра» Александр Дудкин отме-
тил, что банк «Югра» может рас-
сматривать лучших из молодых 
финансистов, как кандидатов на 
престижные должности в самом 
Банке «Югра», одной из самых 
современных и успешных кре-
дитно-финансовых организаций 
в регионе.   

Председатель Тюменского 
регионального отделения «Ассо-
циации молодых предпринимате-
лей России» Денис Шарнин отме-
тил, что, благодаря Олимпиаде, 
формируется интерес к финансо-
вым знаниям и финансовая ответ-
ственность у молодых людей, 
начиная со школьного возраста.

Параллельно с работой 
основной площадки Всероссий-
ской финансовой олимпиады в 
стенах Финансово-экономиче-
ского института проходил Форум 
«Молодежная финансовая ини-
циатива», организованный под 
эгидой регионального «Финпо-
требсоюза» и Комиссии по моло-
дежной политике Общественной 
палаты Тюменской области. В 

нем приняли участие предста-
вители общественных органи-
заций, научного сообщества, 
органов государственной и муни-
ципальной власти. Докладчики 
из регионального управления 
Роспотребнадзора и управле-
ния Центробанка по Тюменской 
области рассказали о проблемах 
в финансово-кредитной сфере, 
статистике, отражающей финан-
совое поведение тюменцев, а 
также о программах и меропри-
ятиях, которые проводятся этими 
организациями в целях просве-
щения населения, профилактики 
финансовых ошибок, которые 
могут приводить к самым тяже-
лым последствиям в жизни обыч-
ных граждан. 

Инициатором проекта «Моло-
дежная финансовая инициати-
ва» стал председатель Комиссии 
по малому и среднему бизнесу 
Общественного совета города 
Тюмени Дмитрий Южаков. Цель 
проекта на постоянной основе 
объединить участников и при-
зеров региональных этапов 
«Всероссийской олимпиады по 
финансовому рынку», а также 
школьников и студентов, интере-
сующихся финансовыми знания-
ми. В рамках проекта предпола-
гается обучение и просвещение 
участников, а также практическое 
освоение ими финансовых знаний 
с помощью деловых игр и тренин-
гов. Руководитель общественной 
приемной Комиссии по правоза-
щитной деятельности юрист Аль-
берт Альмухаметов рассказал о 
реализуемых в Тюмени програм-
мах повышения потребительских 
и правовых знаний, в частности 
обучающем курсе «Кредитная 
самооборона», который будет 
проводится на базе Обществен-
ной палаты Тюменской области в 
2016 году. 

Председатель тюменского 
«ФинПотребСоюза» Иран Ефре-
мов выразил надежду, что сов-
местные согласованные дейст-
вия государственных органов и 
негосударственных организаций 
окажут существенное положи-
тельное влияние на ситуацию в 
кредитно-финансовой сфере и в 
сфере защиты прав потребителей 
в регионе.  

Заместитель директора 
московского Института Фондо-
вого рынка и управления Лилия 
Пилюгина, которая  в качестве 
организатора Олимпиады при-
ехала в Тюмень для проведения 
очного тура, высоко оценила 
уровень подготовки очного эта-
па Олимпиады и Форума. Тюмен-
ские организаторы Олимпиады  
были награждены почетными 
грамотами и медалями «За вклад 
в проведение Всероссийской 
олимпиады». 

 
Светлана ЛИТЕНКОВА Замминистра строительства и ЖКХ Андрей Чибис и член ОПТО Артур Юрьев на встрече с гражданами
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НОВОСТИ ЛИТЕРАТУРЫ
В Центре Реконструкции Буду-

щего шла интенсивная работа по 
классификации ранее получен-
ных прогнозов с целью составле-
ния более-менее полной и непро-
тиворечивой картины будущего. 
Процессом управлял профессор 
Знаменский, которого сотруд-
ники теперь всё чаще называли 
Александром Павловичем. Ана-
литик Арон пытался сложить 
панораму грядущего, разбив по 
кластерам отдельные смыслы и 
пропустить их через специально 
разработанную компьютерную 
программу, которая выявила все 
совпадения, повторения, смеж-
ные ассоциативные образы, и, в 
конечном итоге соорудила много-
мерную матрицу по многофактор-
ным магистралям. Посвященные 
в дело сотрудники работали день 
и ночь (хотя их никто торопил), 
как будто от этого зависела судь-
ба человечества. 

И действительно, в каждом 
просчитанном альтернативном 
варианте развития цивилизации 
отчетливо выпадала какая-то 
катастрофа. Как бы гении ЦРБ 
ни крутили программу, конец 
был один – в Тартар. При этом до 
печального финала люди обре-
тали, казалось бы, настоящее 
счастье: благополучие, богатст-
во, сытость, долголетие.  Далее 
следовал – в разной интерпре-
тации – кризис, большей частью, 
экономический и социальный, 
перемежаемый частыми локаль-
ными конфликтами,  в том числе 
и военными. Но промежуточный 
итог был впечатляющим! Во-
первых, удалось расшифровать 
почти все медицинские и фарма-
кологические секреты системы 
здравоохранения – она будет 
на высоте. Лет 30, как минимум, 
можно будет купить дополни-
тельно, вопреки поговорке о 
том, что «здоровье не купишь». 
Получается - купишь, и не только 
здоровье, но и  искусственную 
красоту. Во-вторых, программа 
выстроила новую транспортную 
систему. Виртуально одна ветвь 
поднимется в воздух, а вторая  
уйдет неглубоко под землю, осво-
бодив плоскость земной коры 
для благоденствия её нежных 
обитателей. И это не банальное 
метро с подземными поездами, 
а углубленные всего на два-три 
метра  транспортные коридо-
ры, покрытые сверху арочными 
полупрозрачными конструкци-
ями. Они похожи на гигантские 
трубопроводы, напоминающие в 
поперечном сечении форму гла-
за, нижняя часть которых закопа-
на, а верхняя – выходит наружу. И 
по ней ходят люди, летают авто-
кары на воздушных подушках, не 
нарушая чистоты городского воз-
душного пространства. Так будут 
ликвидированы пробки, душащие 
мегаполисы в первой половине 
21-го века. В архитектуре тоже 
заметны нововведения. Каждый 
жилой квартал превращается в 
мега-квартиру, в которой даже 
ландшафтный дизайн напоминает 
домашний интерьер. Все крыши 
домов задействованы полезным 
назначением. Там располагаются 

В уходящем 2015 году в Год Литературы в свет вышла книга Светланы 
Ярославовой - трилогия «Фиолетовый горизонт». Это научно-фантастиче-
ский роман, состоящий из трех частей (книг). В Центре Реконструкции Буду-
щего команда ученых создает уникальную лабораторию оцифровки снов 
великой сновидицы – Астры, предвидящей будущее в своих снах. Будущее 
видится неутешительным. Люди своим вмешательством в естественные 
законы развития природы и общества исказили вселенскую спираль, изме-
нили ДНК эволюции, что неизбежно ведет человечество к регрессу, гибели 
цивилизации.  Герои романа пытаются угадать ключевое событие, которое 
становится исходной точкой грядущего апокалипсиса. Однако постепенно 
их настигает прозрение, что ключевым является не Событие, а Состояние. 
В финале можно увидеть панораму вероятного будущего, в котором чело-
вечеству предстоит избежать падения в бездну и возродиться к новой свет-
лой жизни. Центральная идея романа заключается в особой роли России в 
развитии мировой цивилизации. Мы знакомим читателя с фрагментом кни-
ги, где кратко изложены прогнозы Астры.

Скачать книгу можно на сайте: www.фиолетовыйгоризонт.рф

зеленые зоны с бассейнами, сто-
янки для летательного транспор-
та, а также солнечные батареи, 
коими изобилуют все свободные 
плоскости. Внутри квартала – вся 
необходимая инфраструктура 
с полной логистикой – достав-
кой предметов быта и продуктов 
питания на дом. В летние тёплые 
дни общепит выходит на ули-
цу, что способствует общению 
микро-социума кварталов. Так 
будет решена проблема разо-
бщённости городской жизни. 

Отчётливо вырисовалась и 
линия демографического регрес-
са на фоне процветающей генети-
ки и искусственного оплодотво-
рения. Знаменский пояснил это 
так:

- Если бы мы спросили у Бога, 
почему жителей 22-23-веков ста-
ло так мало, он бы ответил: «Они 
не родились…». 

«Почему?» - уточнили бы мы. 
«Много грешили»,- ответил бы 

Всевышний.  
Но это далеко не всё, что уда-

лось соткать из того, что было 
накоплено за долгие годы работы 

в проекте «Астра». Красной нитью 
через все отраслевые траектории 
шла финансово-экономическая 
система. В будущем она становит-
ся виртуальной. Фиатные (бумаж-
ные) деньги слетели с рынков, 
как осенние листья. Глобальная 
экономическая интеграция все-
мирной виртуальной денежной 
единицы - Йоты, не имеющей 
котировок и стабильной, как 
единица энергии и времени, 
приводит к распаду всей банков-
ской системы. Противоборство 
валют уже не имеет смысла. Бан-
ком становится Человек, каждый 
человек становится Банком. Он 
же – юридическим лицом, заколь-
цованным в единую контроли-
руемую всепланетную систему. 
Почему банки допустили такой 
крах? Когда они поняли, куда идёт 
прогресс, сами превратились в 
призраки - по негласному сгово-
ру. Экономический спрут нику-
да не делся, он стал незримым, 
продолжая паразитировать на 
разжигаемых им же желаниях и 
страстях приобретения всё новых 
вещей и услуг. Виртуальные день-

ги не уже откладываются в копил-
ку, а тратятся с неимоверной лег-
костью в персональных Торах, 
и с такой же легкостью возвра-
щаются назад с минимальными 
процентами или без них. Всё дело 
- в скорости и многочисленности 
операций. Спрут живёт за счет 
трения транзакций, коих ежед-
невно каждый «чел» свершается 
несколько десятков. Виртуальные 
деньги, привязанные к планетар-
ному ресурсному потенциалу, не 
имеют дна. Однако бездельники, 
имея возможность «оплатить» все 
свои желания, не допускаются к 
предметному миру и его услугам, 
поскольку не имеют соответству-
ющих социальных рангов. Ранги 
же зарабатываются в различных 
системных и корпоративных 
сообществах.  Пирамида перево-
рачивается с ног на голову. Если 
раньше, то есть в наше время, 
за деньги можно купить всё или 
почти всё, то в будущем – всего-то 
через сто лет, - продукт или услу-
га становятся доступными толь-
ко активным членам общества, 
включенным в контролируемые 

системы. Это обесценивает день-
ги как таковые. Ценностью стано-
вится натуральный продукт, услу-
га, интеллектуальный потенциал, 
духовные и культурные дости-
жения. То есть всё становится 
на свои места. Стоимость жизни 
сводится к самой жизни. Эта часть 
проектирования будущего была 
наиболее занимательной для 
Арона и его яйцеголовой коман-
ды. А куда же делись пресловутые 
доллары, которые правят миром? 
И как об этом сегодня сказать 
современникам? Доллар, конеч-
но, поиссяк своей силой после 
череды военных вторжений и 
конфликтов, спровоцированных 
страной, производящей зеленые 
бумажки, столь лелеемые алчной 
частью человечества, но он все-
таки остался признанной миро-
вой валютой – до сих пор. 

Слушая канал РБК, Арон никак 
не мог сопоставить два полюса: 
нынешнее состояние мировой 
экономики и его инверсное буду-
щее. Промежуточное состояние 
не улавливалось. Если нет пере-
ходного периода, значит, ситуа-
ция будет обвальной? Но когда? И 
как к этому моно подготовиться? 
Ясно было одно – обвал фиат-
ных валют произойдет до 2027 
года. То есть, скоро… Остальные 
траектории развития страдают 
массой нестыковок и противоре-
чий. Ясно одно: мир, достигший 
совершенства на земле и на суше, 
неизбежно ползёт к пропасти. 
Создается впечатление, что люди 
в будущем явно заражены неким 
«компьютерным» вирусом, пора-
зившим мозги всему человечест-
ву, поскольку сами себя разруша-
ют в еще более ускоренном темпе, 
нежели строят и восстанавлива-
ют. Разруха бежит вслед за про-
грессом всё быстрее и быстрее, 
и, в конце концов, накрывает 
волной разрушений всю текущую 
цивилизацию, по каким бы обход-
ным путям она не шла. 

В секретной базе ЦРБ были 
зашифрованы и некоторые 
новейшие технологии, которые 
могли бы стать продуктом для 
продаж сегодня и сейчас.  Но эти 
вопросы были в жесткой ком-
петенции Бориса Брейса, кото-
рый был занят своими делами в 
городе, а точнее – охранял сво-
их любимых женщин. Да, деньги 
ЦРБ нужны, но продать что-либо, 
несмотря на атаки потенциаль-
ных покупателей, Знаменский 
был не уполномочен. Но зато он 
был доволен результатами иссле-
дований, поскольку интегральная 
картинка худо-бедно сложилась. 
По отдельным траекториям раз-
вития видение вырисовывалось 
довольно чётко. Однако именно 
теперь, когда в результате ана-
лиза данных обозначились и 
недостающие звенья, профессор 
остро ощущал отсутствие Астры. 
Вот бы сейчас задать ей исходную 
позицию и направить её в сонное 
царство, чтобы проверить гипоте-
зы проектирования будущего! Но 
и это было за пределами его воз-
можностей.  
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